

八千代市教育委員会会議録
令和元年度第10回定例会

1 日 時 令和2年1月15日(水)
開 会 午後1時30分
閉 会 午後2時

2 場 所 教育委員会庁舎大会議室

3 出 席 者

教 育 長	小 林 伸 夫
委 員	石 井 伸 一
委 員	須 堯 福 美
委 員	佐 藤 志 津
委 員	川 嶋 一 永

(説明員)

教 育 次 長	吉 村 昌 彦
(学 校 担 当)	
教 育 次 長	林 雅 也
(社 会 教 育 担 当)	
教 育 委 員 会 参 事	蕨 茂 美
(文 化 財 担 当)	
教 育 総 務 課 長	島 津 俊 明
学 務 課 長	長 島 秀 一
指 導 課 長	嶺 岸 秀 一
教 育 セ ン タ ー 所 長	村 上 恒 和
保 健 体 育 課 長	加 藤 英 昭
文 化 ・ ス ポ ー ツ 課 長	春 田 泰 宏

(書記)

教 育 総 務 課 主 査	足 谷 素 子
教 育 総 務 課 主 任 主 事	前 田 の ぞ み

4 開 会

○**小林教育長** ただいまから、定例教育委員会を開会いたします。八千代市教育委員会会議規則第20条の2の規定により、議事の進行を行う委員の指名を行います。教育長において、佐藤委員を指名いたします。佐藤委員、よろしく願いいたします。

5 会議録署名人の指定

○**佐藤委員** それでは、会議録署名人の指定を行います。小林教育長のほかに、川嶋委員にお願いしたいと思います。

○**川嶋委員** はい。

6 前回会議録の承認

○**佐藤委員** 次に、令和元年度教育委員会第9回定例会会議録の承認について、質疑ございませんか。

質疑なしと認めます。

では、お諮りいたします。令和元年度教育委員会第9回定例会会議録を承認することに、御異議ございませんか。

御異議なしと認め、令和元年度教育委員会第9回定例会会議録は承認されました。

なお、議案第3号令和元年度八千代市一般会計補正予算（第5号）案について、の審議は、議会の議決を要する事件であったことから、非公開といたしました。既に公表されている内容のため、この議事の記録を公表することに御異議ございませんか。

御異議なしと認めます。

次に、教育長報告をお願いいたします。

7 教育長の報告

○**小林教育長** 始めに、令和元年八千代市議会第4回定例会について御報告いたします。今議会の会期は、11月26日から12月19日までの24日間で行いました。12月3日から4日間行われた一般質問では、議員17名から通告があり、うち13名から教育委員会に関する質問がございました。主な質問としましては、外国籍児童・生徒への学習支援と、昨年9月・10

月の台風・大雨に伴う、学校における防災対応などがございます。文教経済常任委員会につきましては、12月11日は補正予算案1件、専決処分の承認案1件、指定管理者の指定案1件が、同月19日は補正予算案1件が、原案のとおり可決すべきものと決定されました。

また、会期最終日におきまして、須堯教育委員の再任が全員賛成で同意されたところでございます。引き続き八千代市の教育の発展のため、須堯委員に御尽力いただけますことは、私としましても、大変心強く感じております。

次に、今週12日に開催いたしました令和2年八千代市成人式について御報告いたします。小雨が降りはじめたことから、10分早めた午前11時50分から受付を開始いたしました。出席者は、男性709名、女性637名の合計1,346名でございましたが、これは市内の男性の対象者の67.1%、女性の61.8%、全体では64.5%に当たり、昨年より約1ポイントの増となりました。オープニングセレモニーでは、和太鼓集団「琉翔りゅうしょう」による迫力のある演奏が行われました。式典後に行われた記念行事では、「駆け昇れ！大人の階段～過ぎ去りしせいしゅん刻」と共に～」をテーマとし、公募による若者で構成されたプロジェクトチームが、会場内での展示や当時の恩師をステージに招いてインタビューを行うなどの企画・運営を行いました。

なお、成人式の事業運営におきましては、青少年育成関係団体等の市民ボランティアの方々にも御協力をいただきました。以上で報告を終わります。

○佐藤委員 ただいまの教育長報告につきまして、質問ございませんか。

○石井委員 市議会定例会で、議員さんから外国籍の子どもの質問があったと思うのですが、外国籍の子どもが多い阿蘇・米本、村上の学校には、小学校、中学校別々でいいのですが、何名の外国籍の子どもが通われていますか。

○指導課長 外国人児童生徒について、令和元年度は米本小学校11名、米本南小学校5名、村上小学校19名、村上東小学校21名、村上北小学校が10名です。中学校においては、阿蘇中学校7名、村上東中学校12名、村上中学校8名です。以上でございます。

○石井委員 いろいろな国の子がいると思うのですが、何か国の子が通われているのでしょうか。

○指導課長 数等については、資料を持ち合わせていないのですが、言語別については、ポルトガル語17名、ベトナム語13名、以下スペイン語、タガログ語、中国語となっております。以上でございます。

○石井委員 どのような形で授業をされているのですか。

○指導課長 大きく二つに分かれると思います。クラスに在籍している児童生徒なのですが、抜き出しをして特別に少人数で教えているというケース。全体の授業において、その子どもの横に付いて支援をしながら全体の授業の流れを支援しているケース。大きくはこの二つの支援体制で行っていると捉えております。

○石井委員 これだけいろいろな言語があって、全てに対応できているのでしょうか。

○指導課長 これについては、課題も多くあります。配置については、市の予算において配置している事業については、外国人児童生徒等教育相談員派遣事業として、450時間という限りある中で配置しているのと、県費負担の中で村上小学校、村上東小学校、村上北小学校、米本小学校、この在籍の多い4校に県費負担職員加配で配置する二つの支援体制で支援を行っているということです。ただし、全ての子どもたちにおいて、毎時間支援できているかについては、この4校については十分にできていると思いますが、他の各学校において幅広く要請のある児童生徒がおりますので、外国人児童生徒等教育相談員派遣事業については、より配置する時間を増やす等の要望又はそれについての研究を進めているところでございます。以上です。

○石井委員 わかりました。人数を聞いてびっくりしました。これからも増えていくのではないかと思いますので、相談員さんなど、上手く活用しながら勉強だけに限らず、生活の部分、日本に来た外国の子が、なかなか十分というのは難しいけれども、良い形で生活できるように皆で支えられたらと思います。お願いします。

○須堯委員 公開研究会で学校に行った時に昨日来たばかりのお子さんともう一人がいまして、先生がタブレットを見せて教えてあげていました。一場面でしたけれども、こういうのがあってよかったと思いました。

○指導課長 石井委員、須堯委員からお話いただいたことは、八千代市だけではなく、全市的というよりも国レベルで外国人の就学労働が増えていく中での課題ということで、今回も2人の議員から質問があったところでございます。同時に市長・副市長含めてのヒアリングにおいても子どもたちの実際の授業を見たいとの要望がありまして、12月に教育長同席のもと、市長・副市長含めて、先程、加配で挙げた4校の中の一つである村上小学校の授業

風景を視察させていただきました。その場面において、タブレットではなく、外国語でしゃべった言葉を日本語に訳す携帯型翻訳機を使いまして、リアルタイムで子どもがしゃべっていることを日本語で伝える、また、日本語でしゃべったことを外国の子に聞かせ伝えていました。こういったことを含めて、先進的な情報を各学校へ周知、共有を図り、推進していかなければならないと捉えているところでございます。

○佐藤委員 それでは、議事に入る前にお諮りいたします。本日本日予定している議事のうち、報告第1号臨時代理の報告について、は、訴訟、審査請求その他の争訟に関する事項に該当するものとし、非公開とすることに御異議ございませんか。

御異議なしと認めます。

出席者全員の議決により、報告第1号は、非公開といたします。非公開の議事により、報告第1号を、その他のあとに繰り下げることに御異議ございませんか。

御異議なしと認め、報告第1号を、その他のあとに繰り下げます。これより議事に入ります。

8 議 事

○佐藤委員 議案第1号八千代市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について、を議題といたします。事務局から、提案理由の説明を求めます。

○学務課長 議案書2ページ及び資料「一部改正案に係る新旧対照表」を御覧ください。

議案第1号八千代市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について。

八千代市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則を次のように制定する。

令和2年1月15日提出、八千代市教育委員会教育長、小林伸夫。

提案理由について御説明いたします。今回の改正は、同規則第18条の2に定めております小中学校の学年始め休業日について、その日数の見直しをするものです。現行の管理規則では、学年始め休業日が「4月1日から4月

4日まで」と定められているため、同期間中に土曜日及び日曜日が含まれると、新年度準備が2日間しかとれない年がございます。直近では、令和3・4・5年度がこれにあたります。この2日間しか新年度準備がとれない状況は、これまでもかなり教職員の負担となっておりました。今年度、教育次長を委員長とし、校長会役員及び教育委員会関係課長で構成する八千代市立小中学校教育課程検討委員会でこのことについて検討した結果、近隣他市の状況を鑑み、新年度準備期間の確保と働き方改革の視点から、学年始め休業については、最低3日間が必要であるとの結論を得ました。そこで、今回規則を改正し、「当該期間に土曜日及び日曜日が含まれるときは、同月5日まで」とすることで、学年始め休業日を、最低3日間は確保できるようにするものがございます。説明は以上です。

○佐藤委員 議案第1号について、質疑を行います。質疑ございませんか。質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。議案第1号八千代市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について、これを承認することに、御異議ございませんか。

御異議なしと認め、議案第1号は、原案のとおり、承認されました。

次に、議案第2号附属機関の委員の委嘱について、を議題といたします。事務局から、提案理由の説明を求めます。

○教育総務課長 議案書の3ページを御覧ください。

議案第2号附属機関の委員の委嘱について。

附属機関の委員に下記の者を委嘱したいので、御承認願いたい。

令和2年1月15日提出、八千代市教育委員会教育長、小林伸夫。

八千代市学校給食センター運営委員会委員、委員の任期満了に伴い、次期委員を委嘱したい。

任期、令和2年2月1日から令和4年1月31日まで。

こうの河野やよい、市民委員、おおくさきょうこ大草恭子、市民委員、すぎやませいゆう楢山静優、市民委員。以上でございます。

○佐藤委員 議案第2号について、質疑を行います。質疑ございませんか。質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。議案第2号附属機関の委員の委嘱について、これを承認することに、御異議ございませんか。

御異議なしと認め、議案第2号は、原案のとおり、承認されました。
続きまして、その他について、各所属からお願いします。

9 その他

○指導課長 指導課から、2点御報告いたします。

1点目は、子ども美術展について、御報告いたします。資料1を御覧ください。去る12月5日から10日まで、オーエンス八千代市民ギャラリーにおいて八千代市子ども美術展を開催いたしました。これは、「市内児童・生徒の造形活動に対する関心・意欲を高め、情操教育の振興を図ること」を目的に開催されたもので、主に2学期に制作した絵画をはじめ、デザイン画・平面作品・立体作品など、小中学校合わせて1,250点の優れた作品が出品されました。

また、12月の人権週間に合わせて、市内の小中学生が描いた人権ポスター16点を展示し、人権意識の向上にも努めました。展示期間中の参観者数は、3,075名で、特に土・日にはたくさんの家族が来場しました。

2点目は、子どもサミット中学生リーダー研修会について、御報告いたします。12月20日、教育委員会において、子どもサミット中学生リーダー研修会を実施いたしました。市内の各中学校から、22名の代表生徒が集まりました。次年度から、子どもサミットのテーマは、「SDGs」となります。各地域の魅力や課題を元に、地域に即した活動を進めていくためのテーマについて話し合いをしました。会の冒頭、小林教育長から「SDGs」についての講義がございました。今回の研修会に参加した生徒たちが、今後の地域のリーダーとして主体的に活動を進めていけるよう、計画的に取り組んでいきたいと考えております。以上で、ございます。

○文化・スポーツ課長 文化・スポーツ課から、第29回コミュニティワールドカップサッカーin八千代について御報告いたします。資料2を御覧ください。昨年の12月24日から27日まで、八千代市総合グラウンドを中心に開催し、予選リーグ・順位決定リーグともに全試合を終えることができました。今回も韓国をはじめ、日本国内の各地から集まった14チームと、本市から八千代市選抜とチームスポーツやちよの2チームが参戦し熱戦が繰り広げられました。各チームにおきましては、選手だけでなく指導者も含め、地域交流とサッカー技術の向上となった大会となりました。資料につきまし

ては、順位決定リーグの試合結果及び最終順位を掲載しております。文化・スポーツ課からは以上です。

○佐藤委員 その他の報告について、質問ございませんか。

○川嶋委員 サッカーの件ですが、韓国からも来てもらって、日本の各県からも来ていただいて、29回はすごいなと思っています。それを支える先生方、指導者の方が大変な思いをされているのではないかと思います。敬意を表します。本当に感謝しています。何回も続くような形で、各国いろいろな方と交流が深められれば良いことですし、中にはサッカーのプロを目指す方がいるかもしれないですし、その中でいろいろな県の方と試合ができるのは良い経験になると思いますので、100回以上続くように進めていただけたらと思います。よろしくお願いします。

○佐藤委員 それでは、これより、非公開の議事となります。

10 報 告

(非公開)

○佐藤委員 本日の議事は終了いたしました。

11 閉 会

○小林教育長 以上をもちまして、定例教育委員会を閉会いたします。